

Síntesis de información local



SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2013

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

DESCRIBE LA “BARBARIE MEXICANA”

Por Jorge Vargas Sánchez

El maestro Jesús Silva-Herzog Márquez afirmó que “México se democratizó hace 15 años”, pero se hizo “un poco bárbaro, brutal, violento”, de tal manera que los grupos políticos se pelean uno contra otro y se ha enseñoreado la violencia del narco, hasta el punto de que los problemas tengan “una solución bárbaramente violenta”. Invitado por el Poder Legislativo y el Instituto Electoral de Querétaro, Silva Herzog Márquez, disertó en el Teatro de la República sobre “El México que tiene; apuntes sobre el futuro político del país”. En un amplio discurso que duró casi una hora con 15 minutos, y ante un público atento siempre, el disertante afirmó que “la política moderna se ha empeñado en olvidar” que además de una palanca que lo mueve todo, también hay un modo de compartir la vida. Lo novedoso de la Constitución Política de México, dijo en otra parte de su intervención, es que desde hace años se la ve “como la que tendría que verse desde el comienzo”, pero no con discursos que la exaltan cada 5 de Febrero, sino como una ley “que sólo se actualiza a través de los tribunales, y que es una norma que existe desde que existe el pluralismo político”. Habló entonces de la Reforma en Telecomunicaciones, al decir que tanto le adicionaron “en un tronar de dedos”, que ahora tiene más de lo que en conjunto es la Constitución Política de los Estados Unidos. Afirmó que tenemos de la Carta Magna la idea de que es algo sagrado, hasta el punto de que no queremos mancillarla; y es que, agregó, “tenemos un gran empeño en mordisquearla” con tantas reformas, y entonces ejemplificó con la del Artículo 27. El disertante dijo que debemos verla desde el punto normativo, bajo la idea de que la Constitución se cumple, “no se venera”, como lo hacemos a través de tantos discursos sin reparar en que si la vemos desde aquel punto, estaremos admitiendo que es una de las grandes avenidas relevantes del futuro. Silva Herzog Márquez dijo México no ha tenido una vida institucional sólida, pues el país ha oscilado entre la anarquía y el autoritarismo, “y esto es contrario a la ruta institucional”. El también autor de varios libros y ensayos aseguró que “ni los grandes hombres, ni las instituciones puras y perfectas” son los que salvan a los países. “El gran enemigo del diseño institucional es la adoración de principios abstractos, y la fantasía”. Dijo que seguimos padeciendo “enfermedades que ya no son de 2013”, y que nos debemos preguntar si lidiamos con la idea de que existe un Presidente déspota que puede tronar los dedos y cambiar la ley, que puede quitar gobernadores, o con que hay que tener un Congreso fuerte pero un mandatario débil. Sostuvo que tenemos un déficit de capacidad política, al punto de que uno de nuestros problemas actuales es la idea de demolición, de la antigua hegemonía. Llamó a que en el diseño de las instituciones vale ser escéptico y prudente, para examinar cuáles son los problemas reales y cuáles los mecanismos para resolverlos. Pero no lograremos mucho, afirmó, “si no somos capaces de instalar la paz y la estabilidad que faltan en muchas partes de México”. Fue entonces cuando habló del México bárbaro, que existe desde hace 15 años, a lo que llamó la “nueva barbarie mexicana”. Afirmó que si hay una pregunta dramática “es saber cuál es la suerte de estos espacios rojos”, aludiendo los altos índices de violencia. En su intervención, el maestro Jesús Silva-Herzog Márquez afirmó que si cambiamos las reglas electorales actuales, e instalamos la doble vuelta en las elecciones presidenciales, “los efectos se verán pasado mañana”, pues hacerlo, dijo, será “el gran aliciente para que se partan los partidos políticos”. En este sentido, afirmó que los diputados reflejan nuestra propia cultura democrática, que es, sin embargo, “precaria, y se corresponde con el régimen político anterior”. Dijo que en este camino, en México sigue habiendo “una escasa densidad asociativa”, con tendencias “a la trampa, a la corrupción”. El disertante dijo que si no colaboramos en propósitos comunes, seguiremos teniendo una vida democrática sin paz, sin instituciones democráticas. Lo contrario sucede en los regímenes antidemocráticos, afirmó: “tienen una gran virtud, tienen una brújula clarísima, porque tienen dueño”; en cambio, donde la democracia oscila, hay incertidumbre, “porque ya no sabemos cuál es nuestro sitio”. Dijo

Síntesis de información local



SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2013

entonces que debemos encauzar con una enorme cautela el problema de nuestra democracia, con buenas leyes, con buenos hábitos, con una colaboración entre todos. “Ese es el gran desafío de la política mexicana, que puede terminar con los atascos tan tercos”, para quitarnos la idea, dijo, de la cultura oficial, respecto de que había un gran proyecto nacional. Dijo que el diálogo social sigue pendiente en México. Luego, Jesús Silva-Herzog Márquez habló, en el apartado de preguntas y respuestas, de la Reforma Educativa: “Es el piso para una auténtica Reforma Educativa” que vendrá después; y del cuestionamiento que algunos hacen a la elección presidencial de 2012: “No creo que haya una razón para considerar a Enrique Peña Nieto como ilegítimo”, y, finalmente, de las candidaturas independientes: “Es una figura que puede tener un efecto marginalmente positivo”. (Plaza de Armas 8A)

CONSIDERA LEGISLADORA EGOÍSTA QUITAR ‘PLURIS’

La propuesta del PRD para disminuir el número de diputados plurinominales en el estado fue descalificada por la diputada del PRI, Eunice Arias Arias, al asegurar que esta medida afectaría el acceso de las mujeres a los cargos públicos. Dijo que en el estado existen pocas oportunidades para las mujeres, puesto que durante el 2012 no fueron incluidas en las candidaturas de mayoría relativa por prácticamente ninguna fuerza política. “Yo ya recibí la propuesta del **Instituto Electoral de Querétaro** y es una propuesta totalmente técnica; ellos ingresan el censo poblacional pasado para determinar –territorialmente- cómo van a definir cada uno de los distritos y, realmente, el cambio radica en el Distrito XV, que es la zona de la Sierra”. (a.m. 5-A y Plaza de Armas 4)

COLUMNA RHUMORES

REDISTRITACIÓN. Buena la discusión que se avecina entre consejeros electorales y partidos políticos con el tema de la redistribución. De momento sólo se contempla la posibilidad de reordenar territorios, pero por vida suya que no se les ocurra meter más burros porque los olotes no van a alcanzar. De por sí entre los 25 curules se despilfarra una fortuna, de meter más distritos locales serían necesarios dos para mantener el número impar y así evitar empates en la votación. Pero para qué echo la sal, mejor ni los invoco porque como las cucarachas, salen de donde sea nomás uno les abre la coladera. **DE A UNO.** Y en el tema, mientras el PRI dice que esperará, y el PAN que no se sabe qué hará, el PRD –que por cierto tiene menos velas en el entierro– en voz de su dirigente Carlitos Lázaro ya hizo una proposición no tan escandalosa y hasta cierto punto coherente: que se definan 18 diputados por mayoría y solo 7 por representación. Así cuando menos tendremos un diputado por municipio y menos posibilidades para cobrar favores políticos, como la dipu Eunice Arias que nomás ocupa espacio y significa costos al erario. **¿SANCIONADOS?** Pues resulta que de acuerdo a la ley, los partidos políticos tienen la responsabilidad de retirar la publicidad utilizada en campaña, de no hacerlo corresponderá a los municipios hacer el retiro de la propaganda –y lo hicieron– con cargo al presupuesto de los partidos. Sin más vueltas, los consejeros aprobaron la sanción para aplicar los descuentos al presupuesto de los partidos, ¡de todos! Porque todos faltaron en la responsabilidad. **IMPUNES.** Pero que ni se le ocurra al IEQ hacer válida la sanción, porque al más puro estilo del “pacto”, los partidos políticos en el estado ya acordaron no obedecer la sanción y ya hasta enviaron una carta a los “conserjeros”, donde les exponen que la sanción es totalmente improcedente y anticonstitucional. A mí me parece de impunidad, porque francamente es ridículo cómo cada tres años se pintan y repintan bardas, se cuelgan tendedores con la carita del candidato, y al final no son ni siquiera buenos para quitar su “basura”, sobre todo los que perdieron. **URGE REFORMA.** Consciente de la situación y luego de estudiar los argumentos de los partidos, el secretario ejecutivo del IEQ, Magdiel Hernández, reconoció que es necesaria una reforma, urgen modificaciones en materia electoral para evitar este tipo de lagunas e inconsistencias. Ahí lo tienen, no es el primero que lo dice, y seguramente no será el último. Y mientras la legislación actual satisfaga los

Síntesis de información local



SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2013

intereses de los partidos políticos, pues resulta difícil ver quién se avienta el torito. (Magazine de Querétaro impreso, 9)

COLUMNA 'LA REFORMA ELECTORAL'

Por Fernando Corzantes

La movilidad demográfica de Querétaro implica la modificación de la geografía electoral, tarea que involucró al Instituto Federal Electoral (IFE) y al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). La semana pasada ambos institutos presentaron la nueva cara de la organización distrital. Querétaro pasa de tener cuatro a cinco distritos electorales federales, el nuevo quedará asentado en el municipio Corregidora, distribuyendo el número de votantes para las elecciones federales del 2015. Asimismo, los 15 distritos locales tendrán nueva distribución, con un padrón de 121 mil queretanos cada uno. Esta actividad podría ser de las últimas que realice el Instituto Electoral de Querétaro, si se llega a concretar la propuesta que en materia de reforma política y electoral señala el "Pacto por México". En ese acuerdo político se ha propuesto: "Crear una autoridad electoral de carácter nacional y una legislación única, que se encargue tanto de las elecciones federales, como de las estatales y municipales", según lo expuesto en el Punto 5. 4 de dicho documento. A partir de esta base diversos actores políticos han sugerido crear el Instituto Nacional Electoral (INE), la propuesta sería presentada formalmente en el segundo periodo ordinario de sesiones de 2013 y se aplicaría por primera vez en las elecciones estatales que se celebren a partir de 2014. Esta reforma crearía un organismo electoral dotado de autonomía constitucional y facultado para organizar los comicios federales y locales, así como las tareas que en materia de participación ciudadana le confiere al IFE la Constitución General de la República (verificación de firmas para la presentación de iniciativas ciudadanas y la celebración de consultas populares, así como la organización de dichas consultas). La transformación orgánica de la autoridad electoral estaría acompañada de la expedición de una Ley Federal de Partidos Políticos y de un Código Electoral General con aplicación en las elecciones federales, estatales y del Distrito Federal. Como es sabido, el sistema electoral mexicano se integra por un sistema federal y por 32 sistemas en las entidades federativas que, a grosso modo, reproducen en su ámbito las normas, instituciones y prácticas del sistema federal. A nivel institucional tenemos que el núcleo nacional se compone de dos organismos: el Instituto Federal Electoral (IFE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TRIFE), cuya competencia es de nivel nacional; en tanto que el núcleo local lo integran 32 institutos electorales locales e igual número de tribunales electorales locales. Los subsistemas estatales reproducen en su ámbito las pautas dominantes de la Federación, pues los procesos electorales son responsabilidad directa de cuerpos de funcionarios profesionales sujetos a la dirección política de órganos colegiados integrados por consejeros electorales (electos por los poderes legislativos), representantes de los partidos y, aunque no en todos los casos, por representantes de los poderes legislativos. Dichos organismos electorales locales han reproducido, con algunas adaptaciones, el modelo instaurado a nivel federal en 1990, con las reformas de 1994, 1996 y 2007. Una diferencia fundamental entre el IFE y la enorme mayoría de los organismos administrativos locales es la profesionalización y permanencia de los cuerpos ejecutivos. Mientras que en el IFE un principio rector es la profesionalización y permanencia de los funcionarios (servicio profesional de carrera), así como en el funcionamiento permanente de las juntas locales y distritales, en los subsistemas estatales impera la temporalidad de esos funcionarios, salvo para el rango más alto. Después de más de dos décadas de reformas, el sistema electoral mexicano ha llegado a un punto en el que es necesaria la reflexión sobre sus costos. Aunque en términos generales se alcanzó un alto grado de homogeneidad formal en las normas e instituciones electorales, las prácticas distan de ser parejas. De los costos más negativos nos dedicaremos la próxima entrega. (El Universal Querétaro 15-A)

Síntesis de información local



SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2013

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

IMPIDEN A FDS ENTRAR A LA TORRE AZUL DE LA BANCADA DEL PAN

El conflicto interno en la bancada del PAN en el Senado tuvo una nueva escalada al impedirse la entrada a la Torre Azul al senador Francisco Domínguez, nombrado tesorero de la fracción panista. Domínguez Servién relató que ayer por la mañana acudió a dichas oficinas acompañado del Notario Número 37, pero guardias de seguridad les impidieron el acceso, de lo que culpó al coordinador de la bancada Jorge Luis Preciado. (Noticias 3-A y 3-Reforma y El Universal Querétaro 1-A, 5-A y 11-A)

CARTÓN “MÁS GRITOS”

Zicky dibuja a Francisco Domínguez representando la obra de Un grito Desesperado, al tiempo que, a un lado de él, se eleva una bolsa alada con “\$500 MDP”. (Plaza de Armas 2)

DIPUTADOS DEL PAN LLAMAN A SENADORES A LA UNIDAD

Los diputados federales panistas, Ricardo Anaya y Marcos Aguilar, hacen un llamado a los 38 senadores de la bancada panista a retomar la unidad de su partido y ponerse a trabajar por las cuestiones que interesan a la ciudadanía, y no por problemas internos. No quisieron personalizar el asunto señalando a Francisco Domínguez quien incluso tiene cargos en contra por despojo, esto después de tomar las instalaciones de la tesorería en la torre azul. (Noticias 3-A, Plaza de Armas 1 y 5, El Universal Querétaro 1-A y 5-A y a.m. 5-A)

CEN RECHAZA CAMBIOS; GIL LOS AVALA

El CEN del PAN, desconoció las reformas al estatuto que votaron 23 de 38 senadores de pasado miércoles, y que tiene como objetivo fiscalizar las decisiones de su coordinador, Jorge Luis Preciado. En un posicionamiento de la dirigencia del partido, la Secretaría general del PAN, Cecilia Romero, dijo que las modificaciones a los estatutos no son válidas. Esta reforma “no se verificó ni en su forma ni en su fondo de manera legal”. Elementos de seguridad impidieron el acceso al senador panista Francisco Domínguez - nombrado tesorero de la fracción por 23 senadores afines a Ernesto Cordero- a la sede de la tesorería de la Torre Azul, en donde se encuentran las oficinas alternas de los legisladores blanquiazules. (El Universal Querétaro 11-A y Diario de Querétaro 3-B)

PRI

PANISTAS GOBIERNAN SIN COMPROMISO SOCIAL: PRI

El presidente de la PRI, en Querétaro, Alonso Landeros calificó como un acto de corrupción los hechos evidenciados por la bancada panista en el Senado de la República, donde se destinaron más de 16 millones de pesos para los 38 senadores de Acción Nacional, obteniendo cada uno 430 mil pesos. Indicó que el senador Francisco Domínguez se burla de las instituciones, volviendo a aflorar su personalidad violenta y rija al protagonizar un golpe de estado a su propia bancada, abriendo las puertas de la tesorería panista, ubicada en la Torre Azul”. (El Universal Querétaro 4-A)

SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2013

NOTAS PRINCIPALES

PA: REBASA JCR METAS

Por Carolina Sánchez

La gira europea para atracción de inversiones, encabezada por el gobernador del estado, José Calzada Rorivosa, rebasó en más de 80 por ciento las metas iniciales, tanto en inversión como en generación de empleo informó el titular del Ejecutivo en una reunión con medios de comunicación. (PA, principal)

EUQ: ESTADO CON CARISMA COMERCIAL: CALZADA

Por Maritza Navarro

En el mercado internacional, Querétaro es visto “con buenos ojos”, aseguró el gobernador José Calzada Rorivosa, quien informó sobre los resultados de su gira por Europa, viaje que dejó puertas abiertas para inversiones diferentes a las que se anunciaron durante la semana. José Calzada acudió a la Feria Aeronáutica más importante del mundo: Air Show de París, Francia. Con él estuvieron empresarios queretanos. (EUQ, principal)

AM: HARÁN 110 MILLONES DE KILOS DE CEREAL

Por Diego Armando Rivera

La planta de cereales Kellogg's Querétaro cumplió cuarenta años, llegó al estado el 16 de junio de 1973 y tuvo una inversión de 125 millones de pesos. Kellogg's tiene operaciones en prácticamente todo el mundo y es la tercera más grande en tamaño y una de las más importante a nivel mundial. Manuel López Portillo, director general, informó que este año, la empresa producirá 110 millones de kilos de cereales. (AM, principal)

N: POSITIVO RECUENTO

Por Ana Cristina Alvarado

El gobernador José Calzada Rorivosa tuvo un total de 23 encuentros en su gira por Europa: 20 en París y tres en Bonn, Alemania, se presenta una inversión aeronáutica de 160 millones de dólares, inversión automotriz de 12.2 millones de dólares, inversión logística de 13.4 millones de dólares, lo que da un total de inversión de 185.6 millones de dólares. (N, principal)

DQ: ¿Y DÓNDE ESTÁ VEGA?

Que el alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles, dé la cara, pues no es ocultándose como se resuelven los problemas, sino enfrentándolos y ofreciendo las explicaciones necesarias, coincidieron en señalar el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alonso Landeros Tejeida, y el diputado local Diego Foyo, al opinar por separado sobre la ausencia del edil panista desde hace más de diez días. Incluso, el legislador propone la creación de una comisión especial al interior del Congreso estatal que llame a cuentas al alcalde marquesino, pues a su parecer Vega se ha ausentado durante 10 días para evadir la atención al conflicto de la comunidad de La Laborcilla, donde fue asesinada una persona. (DQ, principal)

SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2013

PODER EJECUTIVO

POSITIVO RECUENTO

El Gobernador José Calzada Roviroso tuvo un total de 23 encuentros en su gira por Europa: 20 en París y 3 en Bonn, Alemania, se presenta una inversión aeronáutica de 160 millones de dólares, inversión automotriz de 12.2 millones de dólares, inversión logística de 13.4 millones de dólares, lo que da un total de inversión de 185.6 millones de dólares. El Gobernador Calzada dijo en conferencia de prensa que en la gira por Alemania y Francia se lograron concretar inversiones que benefician a los municipios: Querétaro, El Marqués y Colón y destacó que fue un buen ambiente de negocios el que se logró: “a través de los años hemos consolidado en el sector aeronáutico al estar como el más importante, pero en el marco mundial, falta mucho que logra”. Por su parte Marcelo López, Secretario de Desarrollo Sustentable en el estado, presentó los resultados y señaló que los objetivos fueron promocionar a Querétaro como destino de inversión aeronáutico y atracción de inversión estratégica. Con imagen de Jorge López Portillo. (Noticias 1-A, 2-A y 5-San Juan, Diario de Querétaro 1-República, Plaza de Armas 1 y 3 El Universal Querétaro 1-A y 4-A. Sin imagen de Jorge López Portillo, en a.m. 2-A)

NO EXENTAMOS IMPUESTOS: PEPE

El Gobierno del Estado de Querétaro no ofrece exenciones fiscales para atraer inversiones, afirmó el Gobernador José Calzada; eso es una cuestión de principios, dijo en conferencia de prensa, después de regresar de la gira de trabajo por Francia y Alemania, donde logró nuevas inversiones por cerca de 190 millones de pesos. Cuestionado sobre su propósito de gobierno en la tercera parte de su administración, Calzada anunció que se apuntalará la investigación y desarrollo, la educación y la biotecnología. (Diario de Querétaro 3-A)

GIRA MUY PRODUCTIVA: MARCELO

El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, informó que durante la gira por Francia y Alemania, la comitiva queretana encabezada por el Gobernador José Calzada sostuvo 23 encuentros con diferentes líderes empresariales a través de los cuales se consiguieron inversiones por 185.6 millones de dólares en los ramos aeronáutico, automotriz y de logística que permitirán la generación de mil 820 empleos. (Diario de Querétaro 3-A)

PREMIAN “PROMO” DE QUERÉTARO

El video promocional turístico de la Secretaría de Turismo del Estado de Querétaro, recibió dos estatuillas del prestigiado Festival “Telly Awards”, donde se premia a lo mejor de las producciones de video y televisión a nivel internacional. De esta manera la Secretaría corrobora la alta calidad en los materiales utilizados para la promoción turística en diversos niveles, desde lo local, hasta lo internacional. (Diario de Querétaro 2-A y Noticias 1-A, 2-A y 4-San Juan)

NO SON ALARMANTES LOS CASOS DE BULLYING EN SJR: DE LA ISLA HERRERA

El Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, afirmó que los casos de bullying que se han presentado en los centros educativos en el estado, y en lo específico en San Juan del Río, no son alarmantes. Destacó que el Sistema Integral de la Familia (DIF) ha sido parte importante en la resolución de los casos de Bullying, al referir que esta dependencia es la que se ha encargado de brindar atención y seguimiento de los menores que se han visto involucrados en este problema social. (Noticias 2 San Juan)

Síntesis de información local



SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2013

INFORMACIÓN GENERAL

OCUPA QUERÉTARO TERCER LUGAR EN SALARIOS: STPS

Querétaro ocupa la tercera posición nacional en salarios. Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, delegado federal de la STPS, dijo que el ingreso promedio es de 307 pesos diarios y hasta el mes de abril de este año, 420 mil trabajadores estaban asegurados. Comentó también que, las ramas automotriz y aeronáutica emplean el mayor porcentaje de mano de obra, con 40 mil y 5 mil obreros respectivamente. (Plaza de Armas 8)

AVANZA RED Q CON UNIDADES MÓVILES

Las autoridades aceleran la credencialización para el pre pago en el transporte público instalando módulos en lugares estratégicos, sobre todo en la primera etapa que abarca a los beneficiarios de tarifas preferenciales. La Dirección de Transporte informó que con el objetivo de facilitar la credencialización de estos usuarios, dentro del Sistema de Modernización Red Q, se cuenta con tres Unidades Móviles, que buscan acercar este servicio en la zona metropolitana de Querétaro. (Diario de Querétaro 14-A y Noticias 3-A y 6-San Juan)

ATROPELLADO EN LOS ARCOS

Un septuagenario perdió la vida luego de ser presuntamente embestido por el operador de un camión del servicio público de pasajeros, que cubre la ruta 46, en el cruce ubicado entre Calzada de los Arcos y Boulevard Bernardo Quintana. Ante esta situación, el Secretario de Gobierno, José (sic) López Portillo, lamentó "lo que está viviendo Querétaro en materia de transporte público, por eso resulta emergente el proyecto que plantea el Gobernador para modernizar el transporte público, para que los propios choferes estén capacitados, no estén jugando carreras". (a.m. 6-A y El Universal Querétaro 7-A)

PERVERSO CHOFER ARROLLA Y REMATA

Un camión urbano de pasajeros de la línea Maxibús, tripulado por Daniel Ismael Martínez López, arroyó y mató un septuagenario en Av. Los Arcos y Bernardo Quintana. El cuerpo fue arrastrado unos 30 metros. Testigos afirmaron que el chofer al darse cuenta, frenó y se echó de reversa para rematar al anciano. (Noticias 1-A y 1-B, Diario de Querétaro 1-G y Plaza de Armas 1-La Roja)

DEBEN CORDERO, DOMÍNGUEZ Y MADERO DEJAR PLEITOS: COPARMEX

El presidente de la COPARMEX en Querétaro, Mauricio Kuri, hizo un llamado al senador de la República por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, así como al ex coordinador de la bancada panista, Ernesto Cordero y al líder de los panistas en el país, Gustavo Madero, para que dejen los pleitos personales, las ambiciones a un lado, y puedan trabajar en verdad por el bienestar de México; además lamentó lo que está pasando con los panistas en el senado. (Plaza de Armas 5)

PODER LEGISLATIVO

V. CARRILES ESTÁ ENFERMO: LOMELÍ

Enrique Vega Carriles está enfermo, declaró el diputado representante de aquel distrito en la LVII Legislatura, Jorge Lomelí; pues indicó que la última vez que lo vio pudo percatarse de su palidez. Es posible que se fuera a atender y no anda de vacaciones o evadiendo sus responsabilidades. (Noticias 4-A)

Síntesis de información local



SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2013

NO “PARTIDIZAR” PERO SÍ POLITIZAR EL CASO: BRAULIO

El diputado Braulio Guerra, dijo que sí habrá que llevar el asunto de la Laborcilla a la junta de concertación política, esto después de que su homónimo Marco León, expresara la necesidad de crear una comisión investigadora para este caso. (Noticias 4-A y Plaza de Armas 4)

CARTÓN “COMISIONES”

Beto dibuja a Marco Antonio León, diciendo: “Propongo crear una comisión especial investigadora para el caso de La Laborcilla y también propongo crear una comisión especial que vigile a la Comisión Especial investigadora del caso de La Laborcilla”. (Noticias 11-A)

TIENE INTERNET 469 PRIMARIAS Y 294 SECUNDARIAS: J. GALVÁN

Los diputados miembros de la comisión de Educación, Cultura, Ciencia, Tecnología e Innovación sostuvieron una mesa de trabajo con regiones integrantes de la Comisión de Educación, de varios municipios, para abordar la iniciativa de ley para que todas las escuelas de educación básica tengan Internet. (Noticias 6-A, Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 4-A)

MUNICIPIOS

LO MÁS VALIOSO DEL MUNICIPIO SON SUS TRABAJADORES: LOYOLA

Durante la entrega de reconocimientos y despensas por puntualidad, asistencia y antigüedad, correspondientes al segundo semestre del 2012 a empleados municipales, el alcalde Roberto Loyola dijo que lo más valioso de la administración son sus trabajadores; que todos los días realizan las labores administrativas. (Diario de Querétaro 5-A, Noticias 5-A, El Universal Querétaro 1-A y 6-A y a.m. 6-A)

SOLICITA ROBERTO LOYOLA VERA APOYO POR 350 MDP A PEMEX

Roberto Loyola Vera, presidente municipal, manifestó que está en espera de respuesta a la solicitud que hizo a la paraestatal PEMEX, de un apoyo de 350 millones de pesos, para mantenimiento de vialidades y equipo para Protección Civil y aseveró que confía en la generosidad de la empresa. (Noticias 1-A y 2-A)

DESCARTA RLV ZONA ROJA

El presidente municipal Roberto Loyola Vera anunció que en el tema del sexoservicio en la capital queretana también “habrá orden y se aplicará la ley”, pues –si bien- descartó crear una zona de tolerancia, indicó que habrá regularización y se tomarán medidas con el objetivo de motivar una “sana convivencia ciudadana”. (Plaza de Armas 11)

ELIMINAN TURNO DE LIMPIA... ¡POR ASALTOS!

Entre 7 y 10 trabajadores de limpia del municipio de Querétaro han sido asaltados durante su jornada laboral –sobre todo- en el 3er turno que empieza a las 22:00 horas y culmina a las 7:00 de la mañana, informó el Secretario de Servicios Públicos Municipales, Gustavo Zepeda Ruiz, quien por esta causa anunció la eliminación del turno nocturno de la delegación Santa Rosa Jáuregui. Por otro lado, informó que la administración municipal evaluará en su momento los costos que representaría depositar los residuos recolectados en el nuevo relleno sanitario metropolitano que se pretende construir en Corregidora. (Diario de Querétaro 14-A, Noticia 5-A, El Universal Querétaro 6-A y Plaza de Armas 11)

Síntesis de información local



SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2013

DIGITALIZARÁ ARCHIVO MUNICIPAL MÁS DE 5 MIL LIBROS HISTÓRICOS

Más de 5 mil libros históricos serán digitalizados por el archivo municipal, con la finalidad que la ciudadanía pueda acceder a esta información a través de Internet, informó el titular del área, Reynaldo Aguilera Montoya, luego de anunciar la reciente adquisición de 120 ejemplares del periódico oficial La Sombra Artega entre 1872 y 1875. Durante un recorrido realizado por el presidente municipal, Roberto Loyola por el archivo histórico localizado en Centro Cívico, Aguilera dio a conocer que más de 5 mil libros históricos localizados en esta área serán digitalizados. (Diario de Querétaro 11-A. Sin mención de Roberto Loyola, en El Universal Querétaro 6-A)

CARMELO DEBE PAGAR: JLP

El Secretario Estatal, Jorge López Portillo Tostado, dijo que el ex alcalde de Corregidora, Carmelo Mendieta Olvera, deberá pagar la multa por más de 250 mil pesos que le ha impuesto la Contraloría de ese municipio por haber incumplido con los tiempos para hacer su última declaración patrimonial. (Diario de Querétaro 2-A)

RATIFICAN ANTE PGJ DENUNCIA CONTRA JULIÁN Y CARMELO

La Contraloría municipal de Corregidora, ratificó la denuncia ante la PGJ, interpuesta en contra del ex alcalde y la ex tesorera, Carmelo Mendieta y Ma. Elizabeth Morales, respectivamente, así lo dio a conocer el contralor Julián Martínez, por haberse encontrado anomalías en el programa de apoyo a la economía familiar. Además se ratificó la denuncia contra la ex directora del Instituto Municipal de la Mujer, Sandra Pasarán, por irregularidad sobre sus salarios ya que se pagaron cosas que estipularon que no se iban a pagar. (Noticias 6-A)

EMBARGARÁN A MENDIETA SI NO PAGA MULTA

El presidente de Corregidora, Toño Zapata, dio a conocer que de no pagar el ex alcalde Carmelo Mendieta la multa a la que se hizo acreedor por no presentar su declaración en tiempo y forma por un monto de 250 mil pesos, podría irse hasta el embargo. (Noticias 6-A)

TERRENO EN DISPUTA EN TEQUIS, PROPIEDAD EJIDAL

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, precisó que el caso de San Nicolás en Tequisquiapan, está vinculado a un terreno por parte de los ejidatarios para la construcción de un COBAQ, mismo que están alegando los poseionarios sobre el terreno, pero que en realidad es de propiedad ejidal. Dijo que los poseionarios "alegan" una posesión de la zona, que ambas partes esperan a que el litigio y la propia condición legal se resuelvan. Por otro lado, "hay que poner la denuncia y en este caso hay una persecución de oficio", señaló sobre el atropello que cometió un chofer de camión de transporte público hacia una persona de la tercera edad. (Noticias 6-A)

FOTO-NOTA "REUNIÓN DE ALCALDES EN BERNAL"

Ocho de los trece alcaldes priístas de la entidad: Alejandro Cabrera, de Colón; Ezequiel Casas, de San Joaquín; Saúl Trejo, de Jalpan; Jorge Luis Vega, de Ezequiel Montes; Roberto Loyola, de Querétaro; Graciela Juárez, de Pedro Escobedo; Antonio Macías, de Tequisquiapan y Rodrigo Mejía, de Cadereyta se reunieron en Bernal como parte de los trabajos de coordinación en beneficio de los habitantes de todos los municipios del estado, donde hablaron de temas como gestión de recursos federales, salud, educación, desarrollo social, regularización de predios, entre otros. Para el recuerdo, la foto en un escenario que lució majestuoso. (Plaza de Armas 4)

Síntesis de información local



SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2013

SE 'OLVIDAN' ALCALDES DE LA RED

Apunta que durante esta semana los alcaldes de la zona metropolitana Roberto Loyola por Querétaro, Enrique Vega por El Marqués y Antonio Zapata por Corregidora, estuvieron menos presentes en la red a comparación del seguimiento de las semanas pasadas. Destaca que en la actualización de la semana para el alcalde queretano, su publicación más popular fue un álbum fotográfico subido a su cuenta de Facebook, donde se le puede observar en la reunión que sostuvo con el Gobernador José Calzada y el obispo de la diócesis de Querétaro Faustino Armendáriz, en el Palacio de Gobierno. (a.m. 4-A)

DAN DE BAJA EN SAN JUAN A POLI QUE CHOCÓ POR ESTAR EBRIO

El presidente municipal Fabián Pineda Morales informó que el oficial que provocó un choque en estado de ebriedad hace unos días, fue dado de baja por instrucciones de él, ya que, dijo, no tolerará conductas que generen desconfianza a la sociedad. En este sentido, el edil también dio a conocer que se encuentra en investigación el jefe de Inspectores, Felipe Velázquez, quien supuestamente es dueño de un centro de diversión para adultos, por lo que de confirmar que es propietario inmediatamente se dará de baja de la administración. (Plaza de Armas 9. Segundo párrafo en El Universal Querétaro 9-A)

¿Y DÓNDE ESTÁ ENRIQUE VEGA?

El Poder Ejecutivo del Estado desconoce dónde se encuentra el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, desde hace más de 10 días y el por qué no ha aparecido para dirigir las acciones que lleven a una solución en el conflicto de la comunidad de La Laborcilla, donde el pasado martes 11 de junio hubo una disputa entre lugareños y elementos de seguridad privada que dejó como saldo un muerto y dos heridos de gravedad en su demarcación. El Gobernador José Calzada reiteró su llamado para que asuma su responsabilidad en torno a este problema y garantizó que el Estado agotará todas las líneas de investigación para que se castigue a los responsables de esta agresión en la que se detuvieron a 31 personas, mismas a las que se les dictó auto de formal prisión para que continúen ampliando su declaración hasta que se esclarezca el caso. Por su parte, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, dijo que la coordinación en el tema de seguridad para los habitantes de esta comunidad se ha realizado con el Secretario de Gobierno de El Marqués, Francisco Galicia, y el director de Seguridad Pública municipal con quienes se ha logrado atemperar el conflicto; sin embargo confirmó que el alcalde no ha aparecido y desconocen los detalles de su paradero. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 4-A y 5-San Juan y El Universal Querétaro 4-A)

¿Y DÓNDE ESTÁ VEGA?

Que el alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles, de la cara, pues no es ocultándose como se resuelven los problemas, sino enfrentándolos y ofreciendo las explicaciones necesarias, coincidieron en señalar al dirigente estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida, y el diputado local Diego Foyo, al opinar por separado sobre la ausencia del edil panista desde hace más de 10 días. Por último, enfatizó que el PAN debe pedir a Vega Carriles una explicación de su ausencia ante una situación delicada, en la que no ha dado la cara, únicamente escudándose en falsos criterios para justificar su ausencia. (Diario de Querétaro 1-A y Noticias 4-A)

EMPRESA DE SEGURIDAD CAYÓ EN ERROR, AFIRMAN

En la entidad, son cuatro las empresas de seguridad que cuentan con permiso para portar armas y se encargan de la custodia y traslado de valores, manifestó Mario Antonio Aguilar Becerril, presidente de la Unión de Empresas de Seguridad Privada, al referirse al caso del ejido La Laborcilla, ubicado en el municipio de El Marqués. Calificó como un "error grave" el cometido por la empresa que contrató al cuerpo de

Síntesis de información local



SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2013

seguridad privada que se vio envuelto en el altercado que el pasado 11 de junio cobró la vida de uno de los habitantes del mencionado ejido. (El Universal Querétaro 4-A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que Francisco Domínguez Servién suspendió el desayuno programado para este viernes en CANACINTRA, con el propósito de presentar las principales acciones de su proyecto político. Y es que el senador tuvo que permanecer en el DF para hacer frente a la denuncia de hechos por la invasión a las oficinas de la Torre Azul. En otro tema, apunta en "Cineplaza": "Rápidos y furiosos: con los senadores amotinados en el grupo panista, que decidieron apoderarse de la tesorería de la Torre Azul. Dirige Ernesto Cordero". (Plaza de Armas 1)

EDITORIAL 'RECUENTO'

A su retorno de la gira por Europa el Gobernador José Calzada Rovirosa confirmó el positivo recuento de logros significado por inversiones por 185.6 millones de dólares así como la creación de mil 820 empleos. Significó la importancia de los encuentros personales al señalar que se logró un buen ambiente de negocios que llevan a consolidar el sector aeronáutico en especial, sin deterioro del automotriz y el logístico, áreas en las cuales también se logró sumar importantes inversiones. Vale la pena destacar la descentralización que se va generando pues aparte de beneficios al municipio de Querétaro se cuentan también para El Marqués y Colón lo que va conformando la eficacia del desarrollo de las políticas equilibradas de desconcentración que beneficiaran a otras regiones de la entidad, incluida parte del semidesierto que poco a poco se va integrando a la modernidad productiva. (Noticias 11-A)

TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Comenta que en su gira por Francia y Alemania, el Gobernador José Calzada Rovirosa logró inversiones por más de 185 millones de dólares y creación de mil 820 empleos para Querétaro, El Marqués y Colón. De ello dio cuenta en la conferencia de prensa de este viernes, a pocas horas de su regreso. Además, el mandatario encaminó nuevos proyectos. Con todo ello, confirma Querétaro su liderazgo en el tema aeroespacial, sin descuidar los giros automotriz, de nanotecnología y otros. Nuestra entidad, apuntó Calzada, está en las decisiones de las grandes empresas de alta tecnología, investigación y desarrollo. Este posicionamiento es uno de los grandes logros de la actual administración y seguramente un punto a resaltar en el cuarto informe de gobierno que rendirá el mes próximo. Sergio Arturo Venegas Alarcón refiere que el líder de la Asociación de Empresarios Turísticos, Ricardo Veraza, se declaró dispuesto a colaborar en la construcción de la iniciativa para combatir el claudestaje y en la regulación de restaurantes y antros en Querétaro. Así se lo manifestó este viernes al Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo. Veraza indicó que desean una revisión integral, porque sus establecimientos cierran a las tres de la madrugada, mientras muchas tiendas de conveniencia –que venden bebidas alcohólicas- operan hasta las seis y algunas tienen permiso de 24 horas. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta que la jornada Fuerza Ciudadana, el programa emblemático de la administración que encabeza el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, llegará hoy a la Colonia La Cruz, en la delegación de Santa Rosa Jáuregui con todas sus acciones para el mejoramiento urbano. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que para nada es casual la designación a favor del representante de la SEDESOL en Querétaro, Manuel Pozo Cabrera como coordinador de los delegados

Síntesis de información local



SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2013

federales. Manuel, no obstante su Juventud, tiene una trayectoria de dos décadas en la política y gran cercanía con el jefe político del Estado. Sergio Arturo Venegas Alarcón comenta que el líder priísta Alonso Landeros Tejeida, reactivará el anteriormente muy importante Foro de Profesionistas y Técnicos, bajo la presidencia de Francisco Pérez Rojas, empresario queretano perteneciente a una de las familias más apreciadas. Por otra parte, como “la frase de la semana”, apunta: “Los correría a todos: Natalia Carrillo García, decana del PAN, a propósito de los convenencieros que cuestionan el liderazgo de Gustavo Madero. Plaza de Armas, 20 de junio de 2013”. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta que resultó fallido el asalto de Francisco Domínguez a la tesorería del grupo parlamentario del PAN en el Senado de la República, luego de que el coordinador legítimo, Jorge Luis Preciado, obtuvo el apoyo del MP para recuperar sus oficinas. ¡Qué vergüenza! como dijo Diego Fernández de Cevallos, El Jefe. Además, refiere que queda para el análisis y la discusión la actitud de la senadora Marcela Torres Peimbert, quien regresó el bono de 430 mil pesos a la caja de la Cámara Alta, porque –como bien apuntó– es dinero de la nación. (Plaza de Armas 2)

BAJO RESERVA

Sin duda, el Bajío es la zona donde está creciendo el sector automotriz y aeronáutico, por ello necesita un aeropuerto con una capacidad de dar servicio las 24 horas. En ese sentido, hay buenas noticias. La inversión de DHL en el aeropuerto de Querétaro busca fortalecer a la entidad como centro estratégico, afirmaron el Gobernador José Calzada y el director general de DHL en México, Antonio Arranz, a su regreso de la gira de trabajo por Europa. La empresa alemana da paquetería, considerada la mayor compañía logística en el mundo, anunció una nueva inversión en nuestro estado por 6.4 millones de dólares, ésta generará 240 nuevos puestos de trabajo. A todos ayuda la generación de empleo. Un nuevo brote de virus en la porcicultura de Estados Unidos ya provocó la muerte de casi 80% de los cerdos infectados en granjas mexicanas. Esta semana el presidente de la Asociación Ganadera de Porcicultores de Querétaro, Alejandro Ugalde Tinoco, alertó sobre dicha situación sanitaria. Los productores están a la espera de que el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agropecuaria establezca medidas sanitarias preventivas para la introducción de productos y subproductos de origen porcino en tanto no se tenga clara la identificación del virus en sus parámetros. Apenas se recuperaron de las malas ventas y ya enfrentan otro obstáculo. El alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda declaró que el elemento policiaco que chochó –en estado de ebriedad– contra una patrulla de la Policía Estatal fue despedido. Anticipó más cambios en las direcciones. Los primeros informes de gobierno de los 18 alcaldes ya están a la vuelta de la esquina. Vestidos y alborotados dejó el senador Francisco Domínguez a los industriales de la CANACINTRA, pues no acudió a una reunión que tenía prevista desde hace varios días con los empresarios queretanos. Se entiende que el legislador panista esté ocupado atendiendo denuncias y demás conflictos internos de la bancada en el Senado. Esta semana retomó protagonismo a nivel nacional con su nombramiento como tesorero general, pues al intentar utilizar sus nuevas oficinas, dos elementos de seguridad le impidieron el acceso “por órdenes del coordinador” Jorge Preciado. Ni modo. (El Universal Querétaro 2)

ASTERISCOS

Recién desempleado de Europa, el Gobernador José Eduardo Calzada ofreció una conferencia de prensa en la que enumeró los proyectos de inversión que cinco empresas del viejo continente tienen planeadas realizar en la entidad. Pero no todo fueron números ni inversiones; también se dio tiempo para reunirse, por espacio de tres horas, con mexicanos que estudian en París. Con ellos constató que por medio de Internet se enteran de las últimas noticias de Querétaro. Al término de la rueda de prensa, el Mandatario estatal se paró y felicitó a su colaborador en Europa, Marcelo López Sánchez, a quien le dio la mano y palmeó, por lo que consideró un “muy buen trabajo”. Con él, visitó el Air Show de París en Le Bourget, estrecharon relaciones con Francia y Alemania y con sus empresas de los sectores aeronáutico, automotriz y de paquetería. Digamos

Síntesis de información local



SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2013

que fue utilidad su compañía. Regidores de siete municipios rurales se reunieron con los diputados de la Comisión de educación que preside Jesús Galván Méndez, con quienes coincidieron en que todas las escuelas tengan Internet y computadoras. Sin embargo, también necesitan profesores especializados, pues hay planteles que apenas tienen dos a o tres para todos los grados. Por cierto, el regidor de Peñamiller, Jesús Flores, dijo que de las 143 comunidades sólo una tiene Internet. Bien hizo el gobierno municipal de Tequisquiapan en plantear una alternativa de solución al conflicto que estalló en la comunidad de San Nicolás, en torno a la posesión de un predio. El Coordinador de Asuntos Jurídicos de la presidencia municipal, Erick Landaverde, planteó la salida: construir el plantel del Colegio de Bachilleres en otro predio. Obviamente, el Gobierno del Estado respaldó la alternativa. El conflicto coyuntural así podría resolverse, ¿pero la posesión? Ninguno de los diputados federales Marcos Aguilar Vega y Ricardo Anaya Cortés pertenecen al grupo político en el que participa, al interior del PAN, el senador de la República, Francisco Domínguez Servién. No obstante ese distanciamiento eminentemente político, ni Marcos ni Ricardo criticaron la actuación de su correligionario en la trifulca dentro del grupo parlamentario senatorial del blanquiazul. Tanta cortesía política huele a pacto ¿será? Y precisamente la pugna silenciosa que enfrenta al grupo maderista contra el grupo calderonista del PAN en el Senado, obligó a la cancelación de una reunión que el ex vicecoordinador de la fracción y nuevo tesorero de la misma, Domínguez Servién, tendría con los industriales de la CANACINTRA. El legislador federal no pudo llegar a tiempo por los conflictos jurídicos que lo enfrentan con una parte de sus compañeros. Se habla que desde que se suscitó el conflicto en La Laborcilla, en los últimos 7 días poco o nada se ha sabido del presidente municipal, Enrique Vega Carrilles. La preocupación por su ausencia no solamente tiene que ver con el asunto mencionado, sino en general, por sus gobernados, pues a fin de cuenta el presidente es la cabeza del gobierno. ¿Dónde está el alcalde? Ayer, hasta el Gobernador José Calzada, preguntó por él. (a.m. 1-A)

REFLEXIONES

Por José Luis González Garibay

Menciona que el próximo mes de julio no sólo rendirá su informe de gobierno el Ejecutivo del Estado, sino que también los 128 (sic) presidentes municipales. Dice que, ya está circulando el calendario que contiene el día y la hora en donde los alcaldes se ocuparán de informar a sus gobernados de los actos que se esperan sean nacidos de la transparencia. José Luis González Garibay, refiere que al hacer un recuento de quienes en su momento ofrecieron salvar a México, y terminaron hundiéndolo en la miseria, hace pensar que aquel presidente de la República que vendió el estado de Texas sería ahorita una vulgar caricatura, (además Querétaro aportaría el paradigma de la honestidad de Don Carmelo Mendieta) pues si todos juntaran sus fortunas mal habidas, probablemente comprarían desde Campeche hasta al frontera con Guatemala y declararían República libre y soberana el Sur. (Plaza de Armas 7)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Informa que el abuso, la grosería y la falta de preparación es cada día más evidente entre los dueños de los antros y su personal; el antro ubicado en la plaza Urban Center llamado "Barezzito" obliga a su clientela a dejar el 15% de propina. Y la cargan sin autorización en las tarjetas de débito/crédito. La PROFECO ni enterada. No tienen llenadera. Adán Olvera opina: Adiós a la doctrina, adiós a la ideología; así parece que el PAN quiere echar al retrete el prestigio de partido político que forjaron tantos hombres de ideas y talentosos para pensar. Los pleitos por los despojos del PAN del pasado 2012 son vergonzosos y ponen de manifiesto cómo 204 millones de pesos pueden enfrentar a la cúpula panista y desbordarse los ánimos. Y no por ideología, sino por dinero. Los partidos políticos, principalmente el PRI, ven cómo sus opositores se destruyen sin que nadie pueda frenarlos. Ayer el PRI queretano decidió opinar del pleito de cantina del PAN

Síntesis de información local



SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2013

y lo calificó como un acto de corrupción; los priistas a través de su dirigente en Querétaro, Alonso Landeros Tejeida, aseguran que la bancada panista en el Senado de la República actúa de manera corrupta al destinar 16 millones de pesos para los 38 senadores de Acción Nacional, obteniendo cada uno 430 mil pesos. Landeros Tejeida realizó señalamientos contra el senador panista Francisco Domínguez; lamentó el espectáculo del panismo a nivel nacional. Para Francisco Domínguez y su futuro político, el escándalo panista difícilmente será algo que pueda capitalizar de manera positiva. Y es que ya existe una denuncia penal para que no llegue a la Tesorería de la fracción panista en el Senado; una vez más queda claro que es un asunto de dinero y no de ideología. En Querétaro dos panistas aún con autoridad moral y ajenos a esa disputa lamentan lo que viene sucediendo: Ricardo Anaya y Marcos Aguilar ven cómo el desencanto ciudadano ante los pleitos es evidente. (Diario de Querétaro 4-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
DIARIOS NACIONALES	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

INVITADO POR EL PODER LEGISLATIVO, DICTA CONFERENCIA

Describe la "barbarie mexicana"

Afirma Jesús Silva-Herzog Márquez que el país se democratizó hace 15 años, pero también se hizo un poco brutal y violento



FOTO: MARTHA FLORES

El académico Jesús Silva-Herzog Márquez dijo que México no ha tenido una vida institucional sólida en la conferencia que ofreció y en la que estuvo acompañado por el diputado Jorge Lomeli, presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura local, José Vidal, presidente del IEQ y el decano de la Legislatura Marco Antonio León

JORGE VARGAS SÁNCHEZ

El maestro Jesús Silva-Herzog Márquez afirmó que "México se democratizó hace 15 años" pero se hizo "un poco bárbaro, brutal, violento", de tal manera que los grupos políticos se pelean uno contra otro y se ha enseñoreado la violencia del narco, hasta el punto de que los problemas tengan "una solución bárbaramente violenta".

Invitado por el Poder Legislativo y el Instituto Electoral de Querétaro, Silva Herzog Márquez disertó en el Teatro de la República sobre "El México que viene: apuntes sobre el futuro político del país".

En un amplio discurso, que duró casi hora con 15 minutos, y ante un público atento siempre, el disertante afirmó que "la política moderna se ha empeñado en olvidar" que además de una palanca que lo mueve todo, también hay un modo de compartir la vida.

Lo novedoso de la Constitución Política de México, dijo en otra parte de su intervención, es que desde hace años se la ve

"como la que tendría que verse desde el comienzo", pero no con discursos que la exaltan cada 5 de Febrero, sino como una ley "que sólo se actualiza a través de los tribunales, y que es una norma que existe desde que existe el pluralismo político".

Habló entonces de la Reforma en Telecomunicaciones, al decir que tanto le adicionaron "en un tronar de dedos", que ahora tiene más de lo que en conjunto es la Constitución Política de los Estados Unidos.

Afirmó que tenemos de la Carta Magna la idea de que es algo sagrado, hasta el punto de que no queremos mancillarla; y es que, agregó, "tenemos un gran empeño en mordisquearla" con tantas reformas, y entonces ejemplificó con la del Artículo 27.

El disertante dijo que debemos verla desde el punto normativo, bajo la idea de que la Constitución se cumple, "no se venera", como lo hacemos a través de tantos discursos sin reparar en que si la vemos desde aquel punto, estaremos admitiendo que es una de las grandes avenidas relevantes del futuro.

Silva Herzog Márquez dijo que México no ha tenido una vida institucional sólida, pues el país ha oscilado entre la anarquía y el autoritarismo, "y esto es contrario a la ruta institucional".

El también autor de varios libros y ensayos aseguró que "ni los grandes hombres, ni las instituciones puras y perfectas" son los que salvan a los países. "El gran enemigo del diseño institucional es la adoración de principios abstractos, y la fantasía".

Dijo que seguimos padeciendo "enfermedades que ya no son de 2013", y que nos debemos preguntar si lidiamos con la idea de que existe un Presidente déspota que puede tronar los dedos y cambiar la ley, que puede quitar gobernadores, o con que hay que tener un Congreso fuerte pero un mandatario débil.

Sostuvo que tenemos un déficit de capacidad política, al punto de que uno de nuestros problemas actuales es la idea de demolición, de la antigua hegemonía.

Llamó a que en el diseño de las instituciones vale ser escéptico y prudente, para examinar cuáles son los problemas reales y cuáles los mecanismos para resolverlos.

Pero no lograremos mucho, afirmó, "si no somos capaces de instalar la paz y la estabilidad que faltan en muchas partes de México".

Fue entonces cuando habló del México bárbaro, que existe desde hace 15 años, a



No lograremos mucho, afirmó Jesús Silva Herzog, "si no somos capaces de instalar la paz y la estabilidad que faltan en muchas partes de México"

lo que llamó la "nueva barbarie mexicana".

Afirmó que si hay una pregunta dramática "es saber cuál es la suerte de estos espacios rojos", aludiendo los altos índices de violencia.

En su intervención, el maestro Jesús Silva-Herzog Márquez afirmó que si cambiamos las reglas electorales actuales, e instalamos la doble vuelta en las elecciones

presidenciales, "los efectos se verán pasado mañana", pues hacerlo, dijo, será "el gran aliciente para que se partan los partidos políticos".

En este sentido, afirmó que los diputados reflejan nuestra propia cultura democrática, que es, sin embargo, "precaria, y se corresponde con el régimen político anterior".

Dijo que en este camino, en México sigue habiendo "una escasa densidad asociativa", con tendencias "a la trampa, a la corrupción".

El disertante dijo que si no colaboramos en propósitos comunes, seguiremos teniendo una vida democrática sin paz, sin instituciones democráticas.

Lo contrario sucede en los regímenes antidemocráticos, afirmó: "tienen una gran virtud, tienen una brújula clarísima, porque tienen dueño"; en cambio, donde la democracia oscila, hay incertidumbre, "porque ya no sabemos cuál es nuestro sitio".

Dijo entonces que debemos encauzar con una enorme cautela el problema de

nuestra democracia, con buenas leyes, con buenos hábitos, con una colaboración entre todos. "Ése es el gran desafío de la política mexicana, que puede terminar con los atascos tan tercos", para quitarnos la idea, dijo, de la cultura oficial, respecto de que había un gran proyecto nacional.

Dijo que el diálogo social sigue pendiente en México.

Luego, Jesús Silva-Herzog Márquez habló, en el apartado de preguntas y respuestas, de la Reforma Educativa: "Es el piso para una auténtica Reforma Educativa" que vendrá después; y del cuestionamiento que algunos hacen a la elección presidencial de 2012: "No creo que haya una razón para considerar a Enrique Peña Nieto como ilegítimo", y, finalmente, de las candidaturas independientes: "Es una figura que puede tener un efecto marginalmente positivo".

■ SONEGOÍSTAS: EUNICE ARIAS

En desacuerdo con propuesta del PRD

CANDHY ESCALANTE

La diputada priísta, Eunice Arias Arias, apoyó la propuesta de redistribución que presentó ya el Instituto Electoral de Querétaro, al momento de señalar que lo dicho por el PRD en cuanto a la disminución de diputados plurinominales refiere a una reforma más de fondo que, por el momento, no se encuentra dentro de la agenda legislativa.

“Yo ya recibí la propuesta del Instituto Electoral de Querétaro y es una propuesta totalmente técnica; ellos ingresan el censo poblacional pasado para determinar –territorialmente– cómo van a definir cada uno de los distritos y, realmente, el cambio radica en el Distrito XV, que es la zona de la Sierra”.

La secretaria de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la Legislatura señaló que el debate actual sólo refiere a las cuestiones técnicas y no políticas.

“El Distrito primero y segundo también cambian de manera radical, y el quinto Distrito, la capital, se reacomoda bastante. Yo lo veo con buenos ojos, me parece correcta en los términos que la

Ley Electoral Federal marca”.

Señaló que las modificaciones específicas como las propuestas por el PRD requieren de reformas más profundas a la Constitución Política del estado de Querétaro, algo que no se contempla en la agenda legislativa.

“No creo, la verdad, me parece que solamente vamos a ver una redistribución en el tema territorial, pero no creo que en la composición política todavía sea una posibilidad hablar del tema de los plurinominales”, señaló.

Arias Arias dijo que quienes desean retirar la figura de los diputados plurinominales “son muy egoístas”, pues estarían limitando la representatividad de las minorías e incluso de las mujeres, quienes a través de este medio han logrado obtener un espacio en la política.

“Si hacemos una reflexión de en 2012 qué hubiera pasado si no hubiera plurinominales, este Congreso sería 55 por ciento compuesto por el PAN y 45 compuesto por el PRI. Me parece muy egoísta que los políticos federales y locales propongan disminuir los plurinominales –si son del PRI o el PAN– porque finalmente es un impacto en el presupuesto”, concluyó.

SEMANARIOS

Mabazine

REVISTAS

REDISTRITACIÓN

Buena la discusión que se avecina entre consejeros electorales y partidos políticos con el tema de la redistribución. De momento sólo se contempla la posibilidad de **reordenar territorios**, pero por vida suya que no se les ocurra meter más burros porque los olotes no van a alcanzar. De por sí entre los 25 curules se despilfarran una fortuna, de meter más distritos locales serían necesarios dos para mantener el número impar y así evitar empates en la votación. Pero para qué echo la sal, mejor ni los invoco porque como las cucarachas, salen de donde sea nomás uno les abre la coladera.

DE A UNO

Y en el tema, mientras el PRI dice que esperará, y el PAN que no se sabe que hará, el PRD —que por cierto tiene menos velas en el entierro— en voz de su dirigente Carlitos Lázaro ya hizo una proposición no tan escandalosa y hasta cierto punto coherente: que se definan 18 diputados por mayoría y solo 7 por representación. Así cuando menos tendremos **un diputado por municipio** y menos posibilidades para cobrar favores políticos, como la dipu Eunice Arias que nomás ocupa espacio y significa costos al erario.

¿SANCIONADOS?

Pues resulta que de acuerdo a la ley, los partidos políticos tienen la responsabilidad de **retirar la publicidad** utilizada en campaña, de no hacerlo corresponderá a los municipios hacer el retiro de la propaganda —y lo hicieron— con cargo al presupuesto de los partidos. Sin más vueltas, los consejeros aprobaron la sanción para aplicar los descuentos al presupuesto de los partidos, ¡de todos! Porque todos faltaron en la responsabilidad.

IMPUNES

Pero que ni se le ocurra al IEQ hacer válida la sanción, porque al más puro estilo del “pacto”, los partidos políticos en el estado ya acordaron no obedecer la sanción y ya hasta enviaron una carta a los “conserjeros”, donde les exponen que la **sanción es totalmente improcedente** y anticonstitucional. A mí me parece de impunidad, porque francamente es ridículo cómo cada tres años se pintan y repintan bardas, se cuelgan tendedores con la carita del candidato, y al final no son ni siquiera buenos para quitar su “basura”, sobre todo los que perdieron.

URGE REFORMA

Consciente de la situación y luego de estudiar los argumentos de los partidos, el secretario ejecutivo del IEQ, Magdiel Hernández, reconoció que es necesaria una reforma, **urgen modificaciones en materia electoral** para evitar este tipo de lagunas e inconsistencias. Ahí lo tienen, no es el primero que lo dice, y seguramente no será el último. Y mientras la legislación actual satisface los intereses de los partidos políticos, pues resulta difícil ver quién se avienta el torito.



REDISTRITACIÓN. El IEQ contempla la posibilidad de reorganizar los distritos locales, actualmente representados por 25 diputados; de momento sólo se habla de modificar territorios



La reforma electoral

FERNANDO CORZANTES

La movilidad demográfica de Querétaro implica la modificación de la geografía electoral, tarea que involucró al Instituto Federal Electoral (IFE) y al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ).

La semana pasada ambos institutos presentaron la nueva cara de la organización distrital. Querétaro pasa de tener cuatro a cinco distritos electorales federales, el nuevo quedará asentado en el municipio Corregidora, distribuyendo el número de votantes para las elecciones federales del 2015. Asimismo, los 15 distritos locales tendrán nueva distribución, con un padrón de 121 mil queretanos cada uno.

Esta actividad podría ser de las últimas que realice el Instituto Electoral de Querétaro, si se llega a concretar la propuesta que en materia de reforma política y electoral señala el "Pacto por México". En ese acuerdo político se ha propuesto: "Crear una autoridad electoral de carácter nacional y una legislación única, que se encargue tanto de las elecciones federales, como de las estatales y municipales", según lo expuesto en el Punto 5. 4 de dicho documento.

A partir de esta base diversos actores políticos han sugerido crear el Instituto Nacional Electoral (INE), la propuesta sería presentada formalmente en el segundo periodo ordinario de sesiones de 2013 y se aplicaría por primera vez en las elecciones estatales que se celebren a partir de 2014.

Esta reforma crearía un organismo electoral dotado de autonomía constitucional y facultado para organizar los comicios federales y locales, así como las tareas que en materia de participación ciudadana le confiere al IFE la Constitución General de la República (verificación de firmas para la presentación de iniciativas ciudadanas y la celebración de consultas populares, así como la organización de dichas consultas). La transformación orgánica de la autoridad electoral estaría acompañada de la expedición de una Ley Federal de Partidos Políticos y de un Código Electoral General con aplicación en las elecciones federales, estatales y del Distrito Federal.

Como es sabido, el sistema electoral mexicano se integra por un sistema federal y por 32 sistemas en las entidades federativas que, a grosso modo, reproducen en su ámbito las normas, instituciones y prácticas del sistema federal.

A nivel institucional tenemos que el núcleo nacional se compone de dos organismos: el Instituto Federal Electoral (IFE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TRIFE), cuya competencia es de nivel nacional; en tanto que el núcleo local lo integran 32 institutos electorales locales e igual número de tribunales electorales locales.

Los subsistemas estatales reproducen en su ámbito las pautas dominantes de la Federación, pues los procesos electorales son responsabilidad directa de cuerpos de funcionarios profesionales sujetos a la dirección política de órganos colegiados integrados por consejeros electorales (electos por los poderes legislativos), representantes de los partidos y, aunque no en todos los casos, por representantes de los poderes legislativos.

Dichos organismos electorales locales han reproducido, con algunas adaptaciones, el modelo instaurado a nivel federal en 1990, con las reformas de 1994, 1996 y 2007.

Una diferencia fundamental entre el IFE y la enorme mayoría de los organismos administrativos locales es la profesionalización y permanencia de los cuerpos ejecutivos. Mientras que en el IFE un principio rector es la profesionalización y permanencia de los funcionarios (servicio profesional de carrera), así como en el funcionamiento permanente de las juntas locales y distritales, en los subsistemas estatales impera la temporalidad de esos funcionarios, salvo para el rango más alto.

Después de más de dos décadas de reformas, el sistema electoral mexicano ha llegado a un punto en el que es necesaria la reflexión sobre sus costos. Aunque en términos generales se alcanzó un alto grado de homogeneidad formal en las normas e instituciones electorales, las prácticas distan de ser parejas.

De los costos más negativos nos dedicaremos la próxima entrega.

fernandocorzantes@yahoo.com.mx
Consejero electoral del IFE en Querétaro